
 

           Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

ATA Nº 009/09 
 
  

Aos dezesseis dias do mês de março do ano dois mil e nove, às dezenove horas, 
em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a 
Câmara Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a 
presidência do Vereador Ivan Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores 
presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar Silveira de Souza, Paulo 
Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quorum”, que foi 
verificado pelo Secretário em chamada nominal dos vereadores, o Presidente Ivan, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinado que fosse 
procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 008/09, que foi aprovada por 
unanimidade. Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO 
PREFEITO: Of. PGM nº020/09 enviando Projeto de Lei nº 016/09 em regime de 
urgência. DE TERCEIROS: Of.GAB.DG. nº 0644 do TCE encaminhando processo 
de Prestação de Contas do Município de Barão do Triunfo, Executivo Municipal, 
referente ao exercício de 2007, com parecer favorável. Comunicado do TCE sobre 
sistema digital de dados; Protocolo de proposta Regional de Notícias; Protocolo de 
proposta Jornal Nossa Terra. EXPEDIDAS – AO PREFEITO: Of.nº 015/09 enviando 
proposições do dia 09/03/09 e Of.leg. nº 013, 014, 015 e 016/09 enviando projetos 
de lei nº 009, 011, 013 e 015/09, respectivamente, aprovados na sessão passada. A 
TERCEIROS: Convite às autoridades para Sessão Solene. Após foram lidas as 
proposições e projetos encaminhados à Mesa, que serão apreciados na ordem do 
dia. No período do GRANDE EXPEDIENTE e em COMUNICAÇÕES não houve 
vereadores inscritos. Encerrado o período oratório passou-se à ORDEM DO DIA, 
onde foram discutidas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, 
dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO Nº 042/09 DO VEREADOR ABÍLIO – 
no sentido que seja providenciada a colocação de alguns canos no bueiro da 
estrada que faz a travessia dos Cantilhos até a estrada do Gramal, abertura da 
curva e colocando aterro nesse local, com urgência. INDICAÇÃO Nº 043/09 DO 
VEREADOR ABÍLIO – no sentido que seja providenciada uma parada de ônibus 
perto da escola Marechal, Zona dos Pachecos na entrada para estrada do Gramal. 
INDICAÇÃO Nº 044/09 DO VEREADOR ABÍLIO- no sentido que seja 
providenciada a construção de uma parada de ônibus na localidade de Campo da 
Lagoa próximo à residência de Jair. INDICAÇÃO Nº 045/09 DA MESA DIRETORA- 
no sentido que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na Estrada do 
Fumo. JUSTIFICATIVA: Além do evento da Igreja Luterana na Linha Nova também 
haverá um rodeio tradicional desse município na Varzinha. INDICAÇÃO Nº 046/09 
DA MESA DIRETORA- no sentido que seja providenciada patrolamento e 
encascalhamento na CERTAJA passando pelo Chico da Cabana num ponto crítico 
onde se deve fazer escoamento e alargamento com colocação de cascalho e 
patrolamento e seguindo até a divisa do município próximo ao Poca Sombra. 
INDICAÇÃO Nº 047/09 DA MESA DIRETORA- no sentido que seja providenciado 
patrolamento da CERTAJA até a Boca do Campo, seguindo pela estrada que liga 
Fazenda do Armim até a produção. JUSTIFICATIVA: Além do evento da igreja 
luterana na linha nova também haverá um rodeio tradicional desse município. 
INDICAÇÃO Nº 048/09 DA MESA DIRETORA – no sentido que seja providenciada 
patrolamento e encascalhamento CERTAJA até Barão do Triunfo tanto pela Linha 
Amália quanto pela Linha Francisca. JUSTIFICATIVA: Haverá uma festa tradicional 
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da Igreja Luterana nesse domingo próximo, inclusive sendo inaugurada a nova 
Igreja fruto de um trabalho de anos daquela comunidade. INDICAÇÃO Nº 049/09 
DO VEREADOR JORGE– no sentido que seja providenciada a construção de uma 
parada de ônibus em direção ao cerro dos Abreu em frente à casa de Leo Zé. 
JUSTIFICATIVA:Pois ali se encontram as estradas que vem de Domingo, Julio, 
Jorge e Antonio Lanzarini e demais outras pessoas. E outra que vem de Paulo 
Lanzarini, Vilson e Dida e demais pessoas todas se encontram ali esperando 
colegial e de linha e Kombi e não tem nenhum abrigo para as pessoas. INDICAÇÃO 
Nº 050/09 DO VEREADOR JORGE– no sentido que seja providenciada a 
construção de uma parada de ônibus na esquina do falecido Paulo Fagundes. 
JUSTIFICATIVA: Em direção ao arroio dos cachorros têm moradores que vêm 
pegar ônibus de 7 a 8 km de distância, às vezes com chuva, e não existe nenhum 
abrigo. INDICAÇÃO Nº 051/09 DO VEREADOR JORGE - no sentido que seja 
providenciada a construção de uma parada de ônibus na frente ao colégio Otelo 
Rosa. JUSTIFICATIVA: Pois ali tem bastantes alunos e não tem nenhum abrigo 
para os professores, alunos e demais usuários. INDICAÇÃO Nº 052/09 DO 
VEREADOR ILO - no sentido que seja providenciado patrolamento na estrada que 
sai da produção passando pela residência de Hélio Antunes, Domingo, até estrada 
geral do Cerro dos Abreus, nas proximidades de Leozé. . INDICAÇÃO Nº 053/09 
DO VEREADOR ILO - no sentido que seja providenciado patrolamento e melhoria 
no ramal que sai da Estrada do Fumo passando pela José Carlos, Olmiro Govoni, 
Pompilio, Paulinho, retornando na mesma coma construção de um bueiro nas 
proximidades da residência de Elias. INDICAÇÃO Nº 054/09 DO VEREADOR 
OSMAR- no sentido que seja providenciado roçadas na Estrada saindo da 
Invernada dos Abreus, fazendo o contorno no Damásio indo ate Antonio da Sirlei, 
voltando indo até Olidio, retornando, indo até o salão são Francisco Estrada da 
Produção Morrinhos.  Também foi aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI  
N°016/09, que altera o Art.2° da lei municipal 215/2009 e dá outras providências 
(repasse de R$300,00 reais para auxílio moradia de policiais militares que vierem se 

instalar no município,limitado a 05 (cinco) auxílios. Também foi aprovada a 

RESOLUÇÃO Nº 006/09, da Mesa Diretora, alterando para às dezoito horas o 
horário das sessões ordinárias da Câmara Municipal. Encerrada a Ordem do Dia, foi 
passada palavra aos LÍDERES DE BANCADA. VEREADOR ALVARO, LÍDER DO 
PT, usou seu espaço para agradecer ao Vereador Abílio o cartão de aniversário, 
lendo a mensagem. Agradeceu a presença da Vereadora Rosa e do Vereador Jorge 
em sua casa domingo, em comemoração ao seu aniversário e festa dos eleitores 
que o colocaram nesta Casa, não havendo convite especial, mas sim 
comparecimentos dos eleitores que quisessem comemorar com ele. Seguindo, 
comentou que devido a sessão solene que será realizada logo após a sessão 
ordinária não houve tempo para leitura da ata, onde havia assuntos que ele gostaria 
muito que fosse cientificado, principalmente que as professoras tomassem ciência. 
Por isso solicitou que as Professoras solicitem cópia da Ata na Secretaria da 
Câmara e leiam com atenção do pronunciamento ali contido.  Agradeceu aos 
Professores e a Diretora da escola Egídio Vieira da Silva que lhe convidaram para ir 
até o colégio explicar o assunto por ele abordado nesta Casa na semana passada, 
colocando-se à disposição das escolas para estar presente, para ajudar como 
legislador e em outras situações necessárias, colocando à disposição o Gabinete de 
sua Bancada sempre que precisarem, onde ele estará presente nas segundas-feiras 
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à tarde, terça-feira pela manhã e sexta-feira à tarde. Após, convidou a todos para o 
Terceiro Campeonato Regional de Futebol que será promovido pela Associação 
Esportiva Galera, no Areinha, com início dia vinte e dois de março, próximo 
domingo, segunda rodada dia vinte e nove, terceira rodada dia cinco de abril, quarta 
rodada dia doze de abril, quinta rodada dia dezenove de abril e sexta rodada dia 
vinte e seis de abril, com encerramento dia três de maio. Comentou que já existem 
vinte e quatro times inscritos e haverá também futebol feminino. Frisou a 
importância do esporte na vida das pessoas. O PRESIDENTE IVAN, em nome da 
Câmara, parabenizou o Vereador Álvaro pela passagem de seu aniversário, que se 
comemora hoje, desejando a ele saúde e êxitos na vida pessoal, política e 
profissional. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão 
convidando a todos para participarem da sessão solene em homenagem ao 17º 
aniversário de emancipação política de Barão do Triunfo, que acontecerá logo após, 
no Salão Paroquial.  
 

Sala de Sessões, 16 de março de 2009. 
 

ALVARO DUARTE DA SILVA      IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
1º Secretário                        Presidente 

 
 


